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从设立涉企案件绿色报案平台，
到构建起“快侦快破快挽损”的警检
联动护企办案工作机制，再到“分层
分类分级”精准打击，进而推动综合
治理的警务模式……自今年起，市公
安局经侦大队积极应对经济金融领
域所呈现出的新形势、新挑战与新风
险，大力推进“专业+机制+大数据”
的新型警务运行模式，全力营造法治
化营商环境，为广大企业高质量发展
保驾护航。

数据助力，构建涉企警
情处置“快车道”

今年4月，我市一家新材料公司

在财务自查中发现，员工李某以严重
高于市场的价格为公司采购办公用
品、IT产品，有非国家工作人员受贿
的嫌疑。市公安局经侦大队接到报
警后，立即启动快速响应机制，第一
时间完成案件受理、立案，对嫌疑人
采取刑事强制措施，仅在一周内就成
功为企业挽回500余万元经济损失。

案件的迅速侦破得益于市公安
局今年2月创新设立的涉企案件绿
色报案平台，平台通过优化涉企警情
处置流程，为企业权益保护搭建了

“绿色直通车”。
涉企案件绿色报案平台为案件

的报案、受理、处置提供一站式服务，
24小时在线受理各类涉企报警求助，

确保报案流程透明化、规范化。按照
平台的一次性证据清单，企业能够快
速、准确地完成报案，避免不必要的
等待和奔波。同时，平台内嵌AI助
手，能够贴心地为企业提供证据收集
固定指导，确保案件线索、证据的及
时固定和有效利用，大幅提升警情处
置的效率。

同时，依托该平台，市公安局经侦
大队实现了涉企警情处置的“轻重分
离、快慢分道”，即对于紧急重大、疑难
复杂的警情，由经侦大队及时抽调精
干力量组成专案组，推动落地侦控、抓
捕、讯问、追赃的一体化施行。对于属
于派出所办理的民生小案，经侦大队
民警可以通过平台实现“线上+线下”

同步指导办案，确保案件侦办顺利推
进。对于非警务警情，则由平台负责
对接司法、税务、市场监管等职能部
门，实现“一键线索移交”，确保每一起
报案求助事事有答复、件件有着落。

今年以来，市公安局经侦大队依
托该平台高效处置涉企警情50起，
警情回访满意度达100%。

机制保障，提升涉企犯
罪打击“高效能”

涉企犯罪具有显著的复杂性和
隐蔽性，在事实认定及法律适用方
面，专业性要求不断攀升。

（下转2版）

市公安局大力推进“专业+机制+大数据”的新型警务运行模式，全力营造法治化营商环境——

“警”跟“企”盼 护航企业行稳致远
□融媒记者 陶子阳

本报讯（融媒记者 金心悦）昨天，
在2024年全国射击锦标赛（步枪项
目）男子50米步枪三姿决赛中，张家
港健儿盛李豪以462.5环夺冠。这是
他在本届全锦赛夺得的第二个冠军，
他也因此加冕本届全锦赛“双冠王”。

在此前进行的资格赛中，盛李豪
以589环的成绩排名第6位。决赛
中，盛李豪开局并不顺利，在跪姿和
卧姿之后，盛李豪一度排名第3位。
最后的立姿阶段，盛李豪一路追赶并
实现了反超，以462.5环的成绩获得
了冠军。

这是盛李豪在本届全国射击锦
标赛所收获的第二个冠军，此前他在
全国射击锦标赛（步枪项目）男子10

米气步枪决赛中夺冠，成功实现该项
目的全锦赛三连冠。

目前，盛李豪位列国际射击联合
会男子10米气步枪世界排名第一。
10月13日至18日，国际射联世界杯
总决赛将在印度新德里举办，届时，
盛李豪、黄雨婷和韩佳予将代表中国
出战10米气步枪项目。

张家港健儿盛李豪再夺冠
加冕本届全锦赛“双冠王”

本报讯（融媒记者 陶子阳）由人
力资源和社会保障部、山西省人民
政府主办的第六届“中国创翼”创
业创新大赛于昨日在山西大同举行，
华引芯（张家港）半导体有限公司的
项目——“国内车规级MiniLED光
源器件领航者”成功入围，是我市首
个晋级这一“国赛”的项目。

据悉，2015年，首届“中国创
翼”创业创新大赛举行，自2016年
起，大赛每两年举办一届，已成为国
内最具影响力的创业创新赛事之一，
累计吸引来自全国的数十万名创业
者携约16万个创业项目参赛。此次
大赛共分为5个赛道，在“主体赛先
进制造”中，全省共有5个项目入围，
华引芯（张家港）半导体有限公司的

项目——“国内车规级MiniLED光
源器件领航者”，经过层层选拔脱颖
而出，这不仅是对华引芯技术创新能
力和市场潜力的高度认可，也标志着
我市在推动高新技术产业发展、促进
创新成果转化方面迈出了坚实的一
步。

值得一提的是，在华引芯的备赛
过程中，市人社局组织了专家团队为
企业进行一对一指导，协助企业优化
项目展示、提升竞争力，提供了全方
位、全过程的对接辅导与跟进服务，
为项目的成功晋级奠定了坚实基
础。下一步，市人社局将持续跟进大
赛进程，与我市创业项目高标准协同
共进，激发更多企业家的创新灵感与
创业热情。

我市一项目
登上创业创新“国赛”舞台

人才，是一座城市最宝贵的财
富。

江尾海头的张家港，因群贤毕至
而才气满满，因青年人才“近悦远来”
而生机盎然。

成功获评首批国家创新型县
（市）、全国青年发展型县域试点，累
计引育国家级人才54名、省“双创计
划”人才突破200名，双创人才资源
总量始终列全省第一方阵……近年
来，我市以建设“人才友好型城市”为

目标，“精耕细作”打造多层次人才发
展支撑体系，让人才得以心无旁骛干
大事、专心致志干成事。

来到苏州锴威特半导体股份有
限公司，记者看到，1200平方米的实
验室内，企业生产的功率半导体产品
经过各种考核测试设备检验后，将发
往全国各地，应用于智能电网、家用
电器、充电桩、工业控制及高可靠性
领域。

而在9年前，这家公司成立初期，

仅有4名工作人员、200多平方米的场
地。“2015年，锴威特落户沙洲湖科创
园之时，有关部门就为我们预留了一
层楼，让我们随时启用。”苏州锴威特
半导体股份有限公司董事长丁国华坦
言，企业如今发展成为功率半导体行
业里的“常胜将军”，离不开政府部门
全方位、点对点破解企业发展难题。

“我们是首批‘攀峰计划’中支持
的重点人才企业，政府为我们补贴融
资2000余万元，招引对口人才10余
名，让各项业绩得以稳定攀升。”丁国
华口中的“攀峰计划”，于2021年启
动，针对企业全生命周期发展需要，
加大资源供给力度，重点实施金融资
本提质赋能、科创研发联合攻坚、人
才引育培优拓面、重点产业强链增势

四大专项行动，3年内成功推动5家
人才企业登陆资本市场。

今年，我市将“攀峰计划”升级为
2.0版本，遴选并动态更新人才“培育
库”，在上市募资、研发、金融、引才等
方面给予“一企一策”集成支持，助推
成熟企业“攀高向强”。

随着人才接踵而至，完善的金融
服务也不可或缺。2022年，我市组
建总规模15亿元的“人才一号”母基
金，推动设立智能装备、生物医药等5
支细分领域子基金，打造“1+N”式张
家港市基金投融资集群，为有“才”者
添“财”。截至目前，累计参与投资41
个项目，拟投资25个项目，完成投资
决策2.01亿元，带动同期其他社会资
本5.5亿元。 （下转2版）

我市以建设“人才友好型城市”为目标，“精耕细作”打造多层次人才发展支撑体系——

做优人才生态 让“千里马”竞相奔腾
□融媒记者 徐辰昕

本报讯（融媒记者 陶子阳）“用
了木醋以后，玉米长势喜人，穗大
粒满，预计10月中旬收割，每亩能
增产200公斤甚至更多。”日前，新
疆巩留县阿尕尔森镇的种植户杨
山，满面笑容地来到自家玉米地
里，向伊犁昊昇木驿生物科技有限
公司经理陈飞介绍着玉米的生长情
况。

巩留县地理位置特殊，中度、
重度盐碱地面积广泛，严重影响当

地农作物的正常生长。特别是那些
中度至重度的硫酸盐盐碱地，使用
传统方法改良往往需要3~5年的时
间，成本高、周期长，效果难达预
期。“以前地里种过小麦、玉米，收
成都不好，自从用了木醋，地块出
苗率迅速提升，而且苗株茁壮，今
年要迎来丰收了。”杨山高兴地说
道。

这一喜人变化，主要得益于第十
一批张家港援疆工作组于去年6月

招引落户了伊犁昊昇木驿生物科技
有限公司，企业落地了巩留县首个领
军人才项目——“高温热改性生产碳
化木及木醋液提取关键技术研究及
产业化”项目。企业收购巩留及周边
地区农户手中的木材，通过自主研发
的国内最先进的环保型云智能多维
木材稳定系统，生产碳化直拼板、热
压纹理装饰板等产品，在木材高温热
处理过程中，还会热解出木醋，它拥
有在7天内将盐碱地变为良田的神
奇“魔法”。

“我们今年对巩留县1100亩盐
碱地投放了木醋产品并进行试验改
良，农作物的出苗率从原来的60%提
升到了95%。”伊犁昊昇木驿生物科

技有限公司经理陈飞介绍，为了进一
步提升改良技术，确保木醋的广泛应
用，昊昇木驿采取了多项举措，先后
邀请全国各地的农业专家及中科院
教授，对企业科研团队进行专业指
导，不断优化木醋配方和施用技术，
同时积极对接巩留当地的种田大户，
通过实地示范、技术培训等方式，将
木醋改良盐碱地的技术进行广泛推
广，助力当地农民实现增产增收。

据悉，“高温热改性生产碳化木
及木醋液提取关键技术研究及产业
化”项目入选伊犁州科技计划重点研
发项目。木醋的应用推广，不仅解决
了盐碱地改良的难题，也为推动当地
农业可持续发展注入了新的活力。

1100亩玉米丰收在望

张家港援疆项目“唤醒”巩留盐碱地

日前，位于双山香山旅
游度假区的皓景度假酒店主
体工程完工，目前正进行幕
墙外立面安装、室内装饰及
室外管线施工。该项目总投
资超亿元，占地 10.32 亩，
建有温泉、中餐厅等配套设
施，预计今年年底投入运
营。

任广真 摄

文旅项目
刷新“进度条”

本报讯（融媒记者 胡冯浩）近
日，张家港保税港区港务有限公司一
辆辆满载萤石的货车缓缓驶出张家
港保税港区卡口，该票货物共计259
吨，以“一票多车”模式向金港海关申
报，后续将由企业自行安排车辆分批
次、分时段运出。记者了解到，“一票
多车”模式已经运行了近1个月，共
有企业申报57票次，涉及货物2.13
万吨，平均每票通关时效缩短5天，
累计为企业节省物流费用160万元。

“一票多车”是海关总署出台的
《推动综合保税区高质量发展综合改
革实施方案》23条改革措施之一，针
对综合保税区大宗散货物流集散中
心的特点，不再要求企业一次性将所
有车辆集中运进运出，允许企业整报
分送、单车进出区。

张家港口岸是江苏省进出口大
宗货物的集散中心，各类大宗散货通
过各大海港码头或内支线驳船往返
长江港口，再通过陆路运输在仓库与
码头之间流转。这些百吨级货物在
运输时所需的运输车辆、车次较多。

“按照过去的做法，所有货物到指定
监管场所后才能办理进出区手续，像

这批萤石需要联系9辆货车同时到
码头提货，不仅车辆调配难度大、运
输成本高，还会在装卸、运输、等待期
间产生额外的压车费。”张家港保税
港区港务有限公司总经理陆建荣说，
有了“一票多车”模式后，企业仅需安
排3辆货车，通过多次往返特殊监管
区域与码头的方式就能完成运输，不
仅运输时间比原操作缩短了2天、节
省了物流费用2万元，还进一步提升
了一线进出口货物物流的灵活度和
可操作性。

“‘一票多车’模式实施后，金港
海关第一时间梳理企业需求，联系地
方政府共同面向企业开展政策宣讲，
对有意愿的企业进行‘一对一’政策
辅导，并安排专人‘手把手’指导企业
具体操作，确保政策落实落地。”金港
海关副关长程郁说。

下一步，金港海关将持续落实综
合保税区高质量发展改革措施，不断
优化营商环境，通过创新监管制度模
式，破解实际监管中的难点堵点，推
动物流要素在更大范围、更深层次无
障碍跨境流动。

累计节省物流费用160万元

金港海关“一票多车”
破解大宗货物运输难题

冶金园（锦丰镇）书院社区：

用好“三字诀” 解锁“家门口”的“小确幸”
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